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陳德銘抵台 尋兩岸自貿區合作
赴桃園研港區規劃 盼感受台灣心跳

香港文匯報訊（記者林舒婕綜合報道）海協會

會長陳德銘昨日率經貿交流團抵達台北，開始8天

9縣市的參訪行程，重點鎖定尋找兩岸自貿區合作

機會。陳德銘表示，若時間允許，也可以就

ECFA後續具體業務工作進行溝通。而昨天他抵

台後的第一站，是往桃園航空城遠雄自由貿易

港，了解該港區規模與規劃。

履新後首度訪台的陳德銘，昨日在台北與海基會董事
長林中森會面。陳德銘在致辭時表示，時隔12年，

他率團來台，再次看見台灣，心情很激動。希望在為期8
天的參訪中，真正感覺台灣的心跳、文化、生態及企業家
的拚搏精神。陳德銘指出，此行有三個目的：應邀回訪；
考察、學習；看望老朋友，結識新朋友。

滬自貿人員隨團尋商機

據介紹，桃園航空城自由貿易港包括貨運站、倉儲辦公
大樓、調度中心等功能區，全球零部件抵達加工後再送回
機場，2天內便能發至客戶手中。陳德銘說，隨團有上海
自貿區人員等，想看看是否有機會，參與開發周邊商機。
隨後一行人沿㠥海岸線北上，直抵台北港參觀，而這兩

個地方，都是台「行政院」規劃的自由經濟示範區「六港
一空」的兩個重點項目。

或溝通ECFA後續協議

陳德銘當晚與海基會董事長林中森會面，他表示，當前
兩岸重要任務是必須推進完成兩岸經濟合作架構協議
（ECFA），目前有早收協議、投資保障協議和服務貿易協
議，接㠥還有貨貿、爭端解決等項目，不能懈怠，要繼續
推進，雖然這次海協會團主要是經貿考察，但若有時間，
兩會也可以就具體業務工作溝通，「畢竟一件事要把它做
完」。
林中森則說，為了兩岸關係，兩岸彼此間都要發揮更大

智慧，要有同理心、相互包容、互釋善意，從而才能累積
互信、增強共識。

團員名單惹核電合作猜想

根據行程安排，陳德銘今天將南下屏東，之後從高雄、
嘉義、台中、桃園一路北上參訪。其間，陳德銘將與前
「副總統」蕭萬長、親民黨主席宋楚瑜、國民黨榮譽主席
連戰與吳伯雄等人會面，與所有造訪藍營縣市首長皆以餐
敘方式會面，包括台北市長郝龍斌、新北市長朱立倫、桃
園縣長吳志揚及台中市長胡志強等人，12月3日下午返回
大陸。
海協會交流團團員名單涵蓋大陸國營及民營企業，其中

包括國家核電技術公司總經理顧軍。由於兩岸在2011年簽
署了核電安全合作協議，顧軍此行引發輿論對兩岸核電安
全合作現狀的猜想。不過海基會表示，顧軍此行與核電議
題無關，不會單獨行動。

香港文匯報訊 據中通社報
道，台灣自1980年提出興建
「核四」（第四核能發電廠）
30多年以來，「核電」爭議
與「反核運動」不斷，工程
至今未能完工。馬英九昨日
表示，當局在這兩年來努力
加強核電廠的安全防護，並
建立一套「機組斷然處置」
措施，在危機已近失控情況
下，「我們可以把這個電廠
整個摧毀，避免輻射外洩」。
馬英九當天接見日本學者

時表示，兩年前日本發生福
島核災後，台灣官方跟民間
的許多單位都到日本考察。
這兩年台灣也努力加強核電
廠的安全與防護，包括6座機
組、正在興建中的核四廠，
增加了緊急的抽水泵、移動
電源，同時也增高海嘯牆，
「把福島電廠所遭遇到的情
況，都做了有效的維護」。
最重要的是，台灣建立了

一套「機組斷然處置」措
施，在真正危機已經接近失
控的情況下，「我們可以把
這個電廠整個摧毀，避免輻
射外洩。」他說，「我們堅
持相信，沒有核安就沒有核
電，這是我們一貫的要求」。

春節離島班機
下月初開放訂位

赴台住宿交通
海協會自理

台抗議遭日列H7N9警示區
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李安：台人才優秀 但思想怠惰
香港文匯報訊 據中央社報道，剛結束金馬獎評審工作的

導演李安昨天獲頒台灣文藝獎，他講起台灣電影的氣虛，直
指台灣創作自由、人才優秀，但「思想怠惰」。李安表示，
電影藝術需要工業支持，不管風向怎麼樣，有些基本的東西
希望持續做。

「台電影氣虛 劇情對白薄弱」

他說，電影工業科技一直在進展，他也在摸索新科技。人
的想像力無窮，「希望看到更精準、新鮮有趣的東西，促進
我們的心靈活動和交流」，技術和科技方面，希望台灣不要
落後太多，台當局和企業大力支持。

另一方面，李安當金馬獎評審期間，看到台灣心腸和抒發
出的情懷都非常可貴，但比賽是硬碰硬、適者生存，台灣硬
的東西不夠。
他說，他講台灣電影格局小，不是指要拍大場面，而是說

心中、內容的格局。台灣電影劇情推演、結構和對白薄弱，
這是他講氣虛的原因，不知是教育習慣或政治方面，希望台
灣各方面更強壯，不要被人欺負。
李安為著名華人導演，作品包括《臥虎藏龍》、《斷背

山》、《色．戒》、《少年PI的奇幻漂流》等，是歷史上唯一
能於奧斯卡獎、英國電影學院獎以及金球獎三大世界性電影
頒獎禮上奪得最佳導演的華人導演。

香港文匯報訊 綜合報道，日本外務省將台灣列為H7N9流
感警示區。台「外交部」表示，已請相關負責單位抗議、要
求更正。
有民眾檢舉日本外務省的觀光網站中，將台灣列為H7N9流

感警示區。民進黨「立委」黃偉哲表示，世界衛生組織沒把
台灣列為H7N9疫區，日本政府對台灣很不公平，台灣官方也
一直沒反應。「外交部」發言人高安表示，台北駐日經濟文
化代表處已交涉聯繫。

香港文匯報訊 綜合報道，位處地
震帶的台灣，近10年來，一年漏掉6
億噸水，水庫的漏水率高於世界平
均值。台「經濟部」水利署評估，
島內年用水量達190億噸，如再不節
約用水、降低漏水，最壞情況是10
年後台灣陷入「水不夠用」窘境。
台水董事長阮剛猛說，10年內將

投入795億餘元新台幣(約208億港

元)，期2022年壓低漏水率至15%以
下。

處地震帶水管陳舊肇禍

據台視新聞報道，去年台灣漏水
率達到19.55%，遠高於東京3.1%、
首爾7%，以及北京的12.5%，甚至高
於世界各地平均漏水率18%，等於1
年漏掉6億噸的水，主因是台灣常受

到地震侵害、施工因素、交通車輛
超載負荷、管線陳舊等所導致。
據《中國時報》報道，台灣自來

水處總經理胡南澤說，過去台灣漏
水率偏高主因是早期經費少，平均1
年僅40億元新台幣(約10億港元)，與
日本在50年內投入高達6700億元新
台幣(約1754億港元，即年均35億港
元)無法比較。

香港文匯報訊 據中通社報道，大陸上周公佈「東海
防空識別區」，將釣魚島（台稱「釣魚台列嶼」）納入。
台灣民航局表示，目前每天從台灣起飛往北的航班
中，有100個班次的航路會通過新公佈的「防空識別
區」，民航局按照國際民航慣例，只要將飛航計劃以電
子郵件通報大陸空管局即可，對現有作業沒有影響。
台民航局表示，因應大陸公佈新的「防空識別區」範

圍，只要從台北起飛往北飛的民航機，為了保障航機的
飛航安全，以後就會多通知大陸的空管局，如果沒有通
報，陸方不知是何飛機，就會形成比較緊張的局面。

僅增通報單位 不影響作業

台民航局航管組副組長易心莊指出，目前由台灣起飛

往
日 韓
每天有78班，
美加則有22班。另外，還有過境台北飛航情報區共有
370班，這些過境飛機起飛地，如較南邊的香港、菲律
賓和新加坡，以及北方的日本或韓國等國家，同樣必須
通知陸方。
民航局強調，大陸屬於「國際民航組織」成員，這

項調整只是多了一個通報單位，對台民航作業沒有影
響。

香港文匯報訊 據《旺報》報道，台民航局前日指
出，2014年春節航空疏運自1月24日起至2月6日止，共
14天，澎湖、金門及馬祖管制航線航班分別於12月3
日、4日及5日開放電話、網路訂位；透過航空公司網
站購買離島飛返本島機票可免5%營業稅。

泉州台北定期直航開通

(本報記者 黃瑤瑛、特約通訊員 洪燕森 泉州報道)

福建泉州昨日正式開通晉江機場至台北桃園機場定期
直航航班，每周二、周日各執行一個往返航班。據泉
州邊檢站工作人員介紹，該航線開通後，旅客從泉州
前往台北只需1小時30分鐘。

年漏6億噸 台10年後恐缺水

香港文匯報訊（記者 林舒婕 綜合報道）針
對有台聯「立委」聲稱陳德銘一行此行費用由
海基會「埋單」，海基會副秘書長兼發言人馬
紹章昨日澄清，海協會此行赴台交通、住宿費
用均自行負擔，海基會僅編列隨行工作人員及
安全人員的交通食宿。
馬紹章表示，海基會編列的181萬元新台幣

（約47萬港元）預算，將用在這8天中海基會隨
行工作人員及安全人員的交通、食宿上。此次
海協會到訪，海基會董事長林中森特別要求撙
節，減少相關支出，海基會也盡量要求人員當
天往返，減少住宿等費用；因此，扣除不太可
能動用的突發狀況15%備勤費，編列費用最後
應該還會有剩餘。

研寶島美食
陳太下「減肥令」

時隔12年再訪

台，陳德銘在桃園

機場用閩南語向迎

接的媒體問好，顯得心情相當好。他透

露，行前看了很多台灣美食的資料，但

太太說要「減肥」！

陳德銘用「感受台灣心跳」感性形容

此次台灣之行的目的，表達期望貼近、

多了解台灣社會的願景。對於在台灣參

訪時聽到一些不同聲音，「我有思想準

備」。陳德銘說，絕大多數台灣民眾支

持兩岸現在的發展，相信此行的安全、

尊嚴是沒問題的。

■記者 林舒婕

花絮絮

因應眼下兩岸產業合作存在的障礙，陳德銘在海

協會會長任上的首次台灣之行便以經貿為主題，因

其曾長期在商務部任職，兩岸產業界人士對此行深

懷期待，台媒亦積極評價陳德銘此行為兩岸「添柴

火」。

履新半年多來，陳德銘訂閱了4份台灣報刊，收

看兩、三個台灣電視台，以增進對台灣的直觀了

解。但他也坦言，「了解需要實地看，以後會多

去，多了解」。海基會董事長林中森上任後也於去年

10月開啟大陸處女行後，密集拜訪台商台企，了解

他們的需求和困難，以69歲之齡奔波兩岸，令人敬

佩。

兩岸「兩會」以高度的責任心，實際的行動力，

為化解兩岸交往中存在的難點而努力。但部分綠營

「台獨」人士和社團聲稱，要在陳德銘赴台期間「如

影隨形」，抗議服貿協定「坑害」台灣中小企業，甚

至擴展至與陳此行無任何關聯的大陸東海防空識別

區議題。

那邊廂，民進黨繼續無視近在咫尺的溝通管道，

安排於本周四舉行以「中國經濟轉型與台灣發展策

略」為主題的「對中政策擴大會議」，即「華山會

議」。事實上，「華山會議」舉辦至今，對大陸政策

不斷檢討，除了滿足民進黨彰顯兩岸事務態度的功

能需求，沒有任何平台可供施展。

筆者注意到，大陸海研中心主任孫亞夫25日在香

港一個活動上發言，稱民進黨依然沒有放棄「台獨」

立場，迴避廢除「台獨黨綱」、「正常國家決議文」

問題，繼續阻撓兩岸關係發展，這表明大陸依舊不

認可民進黨所謂調整過的「對中政策」。

大陸有句諺語，叫「光說不做嘴把式」，在兩岸各

界均在為促進交流付出實際行動的今天，滿足於嘴

上功夫的民進黨未來恐怕只能接

受被邊緣化的現實。
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陳德銘曾表示如果

有機會，希望去看看

熊貓「圓仔」，但因

其還處在適應期，尚

不能見客。最快要等

到在台北舉行的兩會

領導人第十次會談，

陳德銘才有望見到圓

仔。 圖為「圓仔」抓

㠥兩根竹子跳舞，彷

彿在說：「甚麼時候

來看我？」

中央社

「甚麼時候來看我？」

■李安獲獎後致詞。 中央社

■馬英九（右）接見日本學者。中央社

■陳德銘（中左）在企業家陪同下，參訪桃園航空城的遠雄自由貿易港區。 中央社

經東海防空識別區 台民航機將知會


